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Invitation à l’Assemblée Générale du mardi 
14 novembre 2023

Ordre du jour
1. Accueil
2. Approbation du PV de l’AG 2022 (disponible sous amis.ch/club/documents)
3. Rapports des commissions
4. Rapport du président
5. Rapport du trésorier
6. Rapport des vérificateurs aux comptes
7. Approbation des rapports
8. Acceptation des comptes
9. Élection et réélection des membres du comité
10. Élection des vérificateurs aux comptes
11. Hommage aux membres
12. Divers et propositions individuelles
13. Clôture
14. Verre de l’amitié
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Élection des membres du comité
Art. 35, al. 3 des statuts des Amis Montagnards du 5 

mai 2009.
Comme nous l’avons déjà annoncé dans le bulletin 

de cet été, Michel Philipp quitte le comité. Le poste de 
vice-président est donc vacant. Tout membre du comité 
ou ancien membre du comité pendant plus d’un an peut 
se porter candidat à cette fonction.

Les autres membres du comité sont candidats à leur 
propre réélection. Nous n’avons cependant pas de nou-
velle candidature. Le comité compte donc 4 postes va-
cants. Les postulations doivent être soumises par écrit 
au président. Le comité sera très heureux d’accueillir vos 
candidatures et se tient volontiers à disposition pour toute 
explication utile.

Comité soumis au vote de l’AG 2023
• Présidence : Roger Buehler déjà élu en 2022 pour 2 ans
• Vice-présidence : vacant
• Trésorier : Fabien Neuhaus
• Randonnée à ski : Nicolas Wyssmann
• Alpinisme et escalade : Andrea Picco
• Randonnée pédestre et Raquettes : Catherine 

Torrent
• Ski et snowboard : vacant
• Jeunesse : vacant
• Gym : Evelyne Cave
• Chalet : Jean-Daniel Grangier
• Local-loisirs : Nicole Fuchs
• Formation : vacant
• Information : Emmanuel Rossi
• Procès-verbal : Antje Schmitt

Fabien Neuhaus se tient à votre disposition pour que 
vous puissiez examiner les comptes et poser des questions 
y relatives.

Médailles de fidélité :
25 ans de sociétariat :
Christian Berclaz, Marielle Chatelain, Jean-Marc De 

Chastonay, Gabriella Dubath, Samuel Dunant, Gene-
viève Fol, Mireille Heimendinger, Anna Quattropani, 
Denis Romagnoli, Corinne Sancosme, Manuel Sancosme, 
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Patrick Schreiber, Georg Walder, Nicolas Wyssmann, Karin Zwahlen.
50 ans de sociétariat :
Denise Mello, Bernard Thorens, Dominique Thorens.
Je me réjouis de vous retrouver nombreux le 14 novembre prochain.
Avec toutes mes amitiés.

• Roger Buehler
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Discours du 125e anniversaire des AMG

Madame la maire de la Ville de Lancy,
Monsieur le chef du service des sports de la Ville de Lancy,
Monsieur le directeur de l’institut Florimont,
Mesdames et Messieurs les présidents et les membres des comités des clubs et 
Monsieur le président de Genève Montagne,
Mesdames et Messieurs les représentants des médias,
Mesdames et Messieurs les sponsors, annonceurs et partenaires du club,
Mesdames et Messieurs les voisins de la MAM,
Cher président d’honneur des Amis Montagnards,
Chers membres d’honneur et anciens membres du comité des Amis Montagnards,
Chers membres des Amis Montagnards,
Mesdames, Messieurs,
Chers Amis,

125 ans, un voyage extraordinaire, rem-
pli d’aventures et de rebondissements pour 
notre club de montagne ! Imaginez tous 
ces moments incroyables, toutes ces expé-
riences qui ont forgé notre identité au fil des 
années. Il est fascinant de penser à l’époque 
où notre association a été fondée, mais les 
témoins de ce temps, ne sont plus là pour 
nous en parler. Bien que je ne puisse pas 
résumer toute l’histoire du club dans ce dis-
cours, je souhaite partager avec vous une ex-
ploration modeste de ce qui nous unit à nos 
prédécesseurs, et des valeurs qui ont guidé 
nos pas tout au long de cette aventure.

À ses débuts, notre association était un 
club catholique exclusivement masculin. Au 
fil du temps, la dynamique a évolué pour 
accueillir les femmes et les enfants dans nos 
activités, même si les femmes n’avaient pas 
encore le statut de membres à part entière. 
C’est finalement en 1964 que le club a in-
tégré les femmes comme membres, bien 
avant le Club Alpin Suisse. Cette progres-
sion a continué de croître, et aujourd’hui, 

nous sommes fiers d’avoir presque la parité 
avec 47 % de femmes parmi nos membres 
actifs, ceci mérite d’être relevé dans le cli-
mat actuel. Saluons également Isabelle 
Terrier, notre unique femme présidente à 
ce jour, qui a dirigé notre club avec brio 
de 2010 à 2014. En 1989, la référence au 
caractère catholique du club a été retirée de 
nos statuts.

Cette année marquant notre 125e anni-
versaire, nous avons déployé une multitude 
d’actions pour célébrer cette étape excep-
tionnelle, en plus des événements d’au-
jourd’hui et de ce week-end. Il y a 25 ans, 
lors de notre centenaire, nous avons entre-
pris l’ascension des 100 plus hauts sommets 
alpins, un projet ambitieux qui a vu l’abou-
tissement de 88 d’entre eux.

Pour notre 125e anniversaire, nos chefs 
de course ont élaboré un concept moderne 
et passionnant : gravir les 125 sommets ma-
jeurs visibles depuis le canton de Genève, en 
privilégiant autant que possible les moyens 
de transport écologiques. Cette initiative a 
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suscité un enthousiasme extraordinaire par-
mi nos membres, tant chez les alpinistes et 
grimpeurs chevronnés que chez les randon-
neurs et les vététistes qui y ont participé.

Un premier constat nous permet d’affir-
mer que le Léman Express facilite l’accès aux 
bourgades des principales vallées de la Haute 
Savoie. Mais parvenir au point de départ des 
courses de montagne dans ces régions par les 
transports publics est plus problématique, 
et demande de la motivation et beaucoup 
de temps. Dans le « Grand-Genève » on est 
encore très loin de l’efficacité des transports 
publics suisses, dont peuvent par exemple 
bénéficier les Bernois, pour accéder aux 
courses de l’Oberland et ainsi pratiquer le 
ski ou faire des escapades en montagne dans 
la journée avec des horaires acceptables, en 
comparaison avec ceux de la voiture.

Nous mettons ainsi en évidence les pro-
grès nécessaires pour réduire l’impact envi-
ronnemental de nos loisirs, un défi que nous 
continuerons d’explorer en collaboration 
avec les autres clubs via Genève Montagne, 
dans l’espoir d’exercer une certaine influence 
sur nos élus transfrontaliers.

La commission Chalet a également laissé 
sa marque en amenant, à vélo, une ruche sur 
notre « alpage », à proximité du chalet situé 
à Saint-Gervais en France, pour produire le 
délicieux Miel du Chalet, 125e, une initia-
tive qui symbolise notre attachement à la 
nature et à la montagne.

Ce n’est pas seulement notre club qui 
célèbre un anniversaire, mais également la 
commission gym qui arbore fièrement ses 50 
ans d’existence cette année. Leurs festivités 
ont été un succès et ont souligné notre en-
gagement constant à innover et à maintenir 
notre attrait.

En plongeant dans nos archives pour la 
préparation de cet événement, j’ai constaté 
que le mot « bonheur » revenait fréquem-
ment dans nos récits, souvent associé à 
l’amitié et au partage. C’est avec une réelle 
conviction que je dis que notre club a su 
maintenir cette amitié au cœur de son 
quotidien. De la même manière, la notion 
d’ « Amis » dans notre nom est loin d’être 
anodine. C’est un choix délibéré de nos an-
ciens, un choix qui résonne profondément 
avec notre expérience collective. Dans les 
moments de joie comme dans les moments 
difficiles, tels que la tragédie de 1973 (déjà 
50 ans) où nous avons perdu cinq de nos 
membres, nous avons toujours suivi ce lien 
d’amitié et de soutien. Plusieurs de nos 
membres ont également perdu la vie en 
montagne au cours de ces 125 années, rap-
pelant la nécessité d’aborder la montagne 
avec humilité et prévoyance. C’est pourquoi 
la formation en montagne est une priorité 
inscrite dans notre charte.

Lors de la création de cette charte, il y a 
11 ans, nous voulions contrer l’individua-
lisme croissant, en formalisant des règles de 
conduite qui nous rassemblent et nous in-
citent à réfléchir à nos motivations. Être un 
exemple constant n’est pas toujours facile, 
mais l’intention sincère que nous mettons 
dans nos actions est ce qui compte le plus.

Récemment, une chercheuse canadienne, 
spécialisée dans le bonheur, a publié une 
étude démontrant que les relations sociales 
et le bénévolat sont les deux seuls facteurs 
scientifiquement avérés de bonheur. Nos 
125 années d’histoire témoignent de notre 
capacité à offrir un environnement favo-
rable à ces deux pratiques. Notre structure 
encourage les liens sociaux, tandis que nos 
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actions bénévoles renforcent notre sens 
d’utilité envers les autres.

Enfin, je tiens à exprimer ma grati-
tude, au nom du comité et de l’ensemble 
des membres, envers chacun d’entre vous. 
Votre présence ici, vos dons, vos soutiens, 
vos compétences et vos états d’esprit sont 
ce qui fait vivre notre club extraordinaire et 

contribue à préserver le monde montagnard 
genevois. Merci infiniment.

Avant de passer la parole à Madame la 
Maire de Lancy, j’aimerais remercier tous 
les bénévoles qui, sous la conduite de Ni-
cole Fuchs, ont organisé les festivités du 
125e et en particulier cette réception.

Discours de notre président Roger Buehler

Un spectacle tout de force et de grâce

Allocution de Mme Corinne Gachet, 
maire de Lancy

Un collation abondante et délicate
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Pour pasticher une BD célèbre, « Le Retour des Tuniques bleues » 

125e – Vendredi 22 septembre

Nous savons bien que les festivités du 
125e courent toute l’année 2023. Roger 
les a énumérées dans son discours tenu ce 
vendredi 22 septembre, lors de la réception 
de la mi-journée destinée aux voisins, aux 
autorités et aux autres parties prenantes de 
notre club.

C’est ainsi qu’une soixantaine de per-
sonnes ont répondu présentes à l’invitation. 
Trois anciens présidents, Isabelle, Domi-
nique et Robert étaient de la partie. Après le 
mot du Président, que vous pouvez lire dans 
ce bulletin, la maire de Lancy prit la parole 
pour relater l’histoire de la MAM, en lien 
avec celle de la commune.

Ensuite de quoi, la trapéziste Vanessa 
Pahud présenta sa pièce « So-ham », spec-
tacle de trapèze volant, tout de grâce, de 
lenteur et de force. Vanessa est une enfant 
de la balle, qui a fait ses débuts à l’école 
de cirque de Confignon « Une fois, un 
cirque… » qu’elle dirige actuellement. Elle 

est également diplômée de l’Académie Fra-
tellini ; c’est donc une circassienne profes-
sionnelle. Elle est aussi artiste performeuse, 
créatrice, metteuse en scène et dramaturge, 
et travaille dans son domaine depuis plus de 
vingt ans.

L’apéritif qui suivit était somptueux et 
précéda les macaronis du chalet, préparés 
par notre cheffe Dominique, mets de cir-
constance pour notre association.

On relèvera le service impeccable et gra-
cieux, assuré pour l’apéritif, par nos chères 
et chers bénévoles, naviguant entre les invi-
tés un plateau à la main.

Nous ne saurons trop féliciter et remer-
cier Nicole de la magnifique organisation.

Les invités purent – pour la plupart occu-
pés par leur activité professionnelle – nous 
quitter à 14h00, des étoiles plein les yeux, 
l’histoire d’une association à raconter, et 
l’estomac plein.
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125e – Samedi 23 septembre

Les festivités du 125e anniversaire de notre 
club ont trouvé leur acmé lors de l’inou-
bliable Fête annuelle de notre club, samedi 
soir 23 septembre.

En effet, imaginez tout d’abord plus de 
170 membres venus pour l’occasion, péné-
trant dans une MAM décorée des 125 som-
mets qui ont été recensés pour leur ascension 
et de nouvelles et monumentales photos de 
nos activités. Et chacun s’était mis sur son 
trente et un, fier de marquer l’événement à 
sa manière.

Accueillir autant de monde a nécessité une 
tente dressée devant la MAM, abri également 
décoré et illuminé à la mesure de la soirée.

Apéritif maison de Catherine avec ou 
sans alcool, selon le choix de chacun, puis 
repas préparé par Nik’s Fudo. Il s’agit d’une 
entreprise sociale, qui regroupe un collectif 
de femmes migrantes, qui nous ont cuisiné 
pour l’entrée des petites collations nous in-
vitant au voyage, ainsi que deux plats princi-
paux ; un Kabouli pulau au bœuf et carottes 
caramélisées et un plat végétarien Curry de 
lentilles épinards accompagné de légumes et 
riz parfumé. Et le tout arrosé des vins et des 
bulles de nos viticulteurs, estampillés 125e.

Et pour couronner le tout, notre Ami 
artisan-confiseur François Wolfisberg avait 
préparé un magnifique gâteau d’anniversaire, 
spécial 125e.

Le bar était tenu par Catherine, Isabelle et 
Mireille et, de l’autre côté du chœur, une mi-
ni-brasserie dont les bières étaient tirées par 
nos jeunes.

En cuisine on s’activait à qui mieux mieux, 
et dans la tente notre Ami Jean-Daniel ven-
dait le miel fabriqué par ses abeilles, qui 

avaient butiné les fleurs des Alpes du Cha-
let. Cent vingt-cinq pots de 125 grammes 
étaient proposés sur son stand – décoré de 
la ruche redescendue à cet effet – auxquels 
s’ajoutaient des pots de 500 grammes, tous 
bien entendu à l’effigie du 125e.

Magnifique ambiance de fête dans la tente, 
toute de sommets et de lumières parée.

Nicole, en grande et discrète maîtresse de 
l’événement – forme de management qui de-
vrait être à l’honneur dans toute entreprise 
digne de ce nom – ouvrit les feux, non sans 
remercier le nombre important de bénévoles 
qui ont œuvré sans relâche, des semaines 
durant, au succès de la soirée. On n’oubliera 
pas Evelyne P. dans l’organisation de la fête, 
et dont l’investissement et le temps consacré 
forcent l’admiration.

Las, en redescendant du Salève, le matin 
du même jour, Roger, notre Président, dut 
freiner brusquement. Et comme les freins 
des vélos actuels ne sont plus ceux des vieux 
Raleigh – entendons par là beaucoup plus 
efficaces – Roger passa par-dessus le guidon, 
ce qui eut pour effet de l’envoyer nécessai-
rement se reposer dans son lit ; sans autre 
séquelle que celle de prendre conscience du 
danger du VTT. C’est donc votre serviteur 
qui improvisa un discours introductif de for-
tune, fort heureusement aidé par Michel.

En maître de soirée, Olivier se déplaçait 
de la salle à la tente et de la tente à la salle, 
entre les tables des deux locaux, son micro 
à la main, scandant de sa voix de stentor les 
différents moments de la fête.

Avant le repas, le groupe « Les Cheveux 
Blancs », trois musiciens-grimpeurs – c’est 
assez rare pour le mentionner – nous ont 
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gratifiés des chansons des années 70 et 80, 
paroles revisitées à l’aune de la montagne. 
Magnifique prestation par un trio au capital 
sympathie hors du commun.

Après quoi, les membres eurent droit à un 
spectacle de pole dance exécuté par Soline, 
Noémie, Cintia, Candice et Hanae. Éton-
nante performance pour des non-profes-
sionnelles, où les mouvements chorégraphiés 
à la barre nécessitaient grâce et force ; pen-
dant que deux autres danseuses effectuaient 
un ballet vertical sur les deux côtés du mur 
d’escalade, chacune assurée discrètement par 
Jérémie, Romain et Leif. Je vous renvoie au 
très joli texte de Soline qui paraîtra le mois 
prochain.

Prestation parfaite, ne fût-ce une panne 
technique due à la maladresse manuelle d’un 
des deux Manu – on ne dira pas lequel – qui 
confondit le clavier de l’ordinateur de com-
mande avec ses lèvres.

De nombreux billets de tombola furent 
vendus pour près de quinze magnifiques 

lots. Un grand merci à Gladys qui pilota la 
récolte et procéda aux lumineux emballages 
des lots, autant de produits du cru des Amis 
ou offerts par eux.

Après le repas, après le spectacle, après 
le café, les membres purent danser dans le 
chœur – Dieu s’en est certainement réjoui 
– et s’essayer au pole dance, avec des succès 
assez inégaux.

Très tard dans la soirée, nombre de 
membres restèrent encore, voulant prolon-
ger cette soirée magique ; laquelle, effec-
tivement, ne se termina que tôt le matin, 
lorsque les derniers – après avoir éclusé les 
dernières bulles de Jean-Pierre – fermèrent 
la MAM avant que pointe l’aube.

Les photos et l’article relatifs à la soirée 
paraîtront dans le prochain bulletin.
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Début de l’aventure « organiser une fête du 125e » 
et remerciements chaleureux à toute l’équipe

Organiser les 125 ans du Club… une 
tâche qui incombe à la commission Loisirs, 
mais qui depuis quelques années n’a plus de 
membres permanents… je dois dire que j’ai 
plutôt stressé en ce début d’année 2023 car 
il fallait trouver une équipe !

Une invitation adressée à une quarantaine 
de personnes, qui avaient indiqué dans le 
sondage de l’automne dernier être prêtes à 
donner un coup de main. Une séance re-
mue-méninges le 28 février dernier … et 
là, avec beaucoup de reconnaissance, plus 
d’une vingtaine de personnes ont répondu 
présentes.

La page blanche s’est rapidement rem-
plie de post-it avec des suggestions, des 
idées… déjà une belle énergie lors de cette 
première séance, qui sera suivie de nom-
breux rendez-vous à la MAM, dans un 
esprit d’équipe, de bonne humeur et de 
camaraderie.

Trois groupes ont été formés :
Montée au Salève : Patricia H., Gladys, 

Denis et Herbert ont pris en main l’orga-
nisation de la randonnée et de l’escalade, 
Corinne pour le VTT et Jacqueline pour 
l’accompagnement au téléphérique ont 
suivi. Evelyne de la gym, Jacky et Mu-
riel ont animé plusieurs jeux sur le lieu de 
pique-nique.

Repas et bar : Antje, Muriel, Dominique 
et Manou à la recherche d’un traiteur et 
d’un gâteau d’anniversaire. Isabelle P. aux 
commandes pour le bar, Catherine aux 
cocktails ! Sans oublier l’équipe du vendredi 
pour l’apéritif dînatoire : Dominique aux 

fourneaux accompagnée d’Isabelle H. et 
Jacqueline, Muriel, Evelyne P. et Isabelle P., 
notre responsable du bar.

Animations, décoration, déroulement de 
la soirée : Evelyne Peretti a spontanément 
pris la responsabilité de ce groupe. Au fil 
des séances, nous avons pu apprécier et 
compter sur son esprit de synthèse, d’orga-
nisation, d’expérience … de toute évidence 
son savoir-faire a grandement contribué à la 
réussite de cette belle fête, et dans son sil-
lage elle a entraîné toute sa famille ainsi que 
Patricia C., Mireille, Isabelle H., Reynald et 
Catherine.

Herbert a pendant l’été mis en place un 
atelier bricolage, pour confectionner les 125 
sommets qui ont décoré la tente … plusieurs 
membres se sont pris au jeu et mardi soir 
c’était BBQ et atelier peinture ! En même 
temps, Catherine, Evelyne P. et Christophe 
construisaient le chalet-bar 1898 !

La réussite de cette fête tenait également 
à une présence nombreuse des membres. 
Pour ça, il nous fallait une excellente com-
munication. Corinne, la tête pleine d’idées 
artistiques est arrivée avec un beau logo 
125e, épuré, qui a tout de suite été le fil 
rouge de cet événement, décliné en plu-
sieurs couleurs et sur plusieurs supports.

L’installation multimédia de la MAM 
s’essoufflait, pour une soirée réussie, sono 
et lumières c’est important. Sous la hou-
lette de Christophe et Denis, une équipe 
de jeunes ont œuvré tout l’été pour mettre 
à niveau notre installation. Bravo spécial à 
Romain et Robin pour leur efficacité. Dans 
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la foulée, ils ont compilé plusieurs playlists 
pour la disco de la soirée !

Le duo Gladys et Manu ont préparé une 
magnifique tombola, accompagnés d’en-
fants pour la vente des billets.

Et en renfort pendant la soirée, Sandra, 
Sara, Enya, Arnaud, Nicolas, Ambre, Justin 
sans oublier une équipe aux bras musclés 
pour mettre en ordre la MAM et ses exté-
rieurs le dimanche.

Que toutes les personnes citées et celles 
que j’aurais oubliées soient ici remerciées 

chaleureusement pour le temps, l’énergie et 
la créativité mis dans cet événement, sans 
oublier notre maître de soirée Olivier, qui 
a su parfaitement donner le bon rythme au 
déroulement de la fête.

MERCI, MERCI et BRAVO à TOUS… 
je réitère mes sincères remerciements à Eve-
lyne P., Antje, Catherine et Christophe qui 
ont été l’équipe transversale de toute l’or-
ganisation ! La fête fut magnifique grâce à 
vous, chères et chers bénévoles !

• Nicole Fuchs
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125e anniversaire, la montée au Salève

Le Salève, « la montagne des Genevois », 
quel superbe projet d’y monter pour célé-
brer un tel anniversaire ! Et un projet plus 
fascinant encore, de vouloir y monter en 
groupe, dans un esprit rassembleur et soli-
daire, une manière de réunir les grands et 
les petits, les jeunes et les beaucoup moins 
jeunes, les forts et les moins vigoureux, et 
pour cela imaginer une pluralité des voies 
d’accès, permettant à tout un chacun d’y 
trouver son compte…

Une foule grouillante et agitée, ce sa-
medi 23 septembre sur le parking du 
Coin, des Amis conscients de concréti-
ser une idée originale, née au cours d’un 
remue-méninges organisé par Nicole, 
il y a quelques mois, dans le cadre de la 
MAM.

En fin de matinée, nous nous sommes 
retrouvés, une petite centaine, sur un 
bout de prairie proche de l’observatoire, 
les uns débouchant des sentiers d’Orjobet 
et de la Grande Gorge, d’autres bardés de 
baudriers et de cordes venant du secteur 

des varappes, certains encore profitant du 
téléphérique, les cyclistes enfin, tous ras-
semblés près d’un abri de toile et quelques 
chaises de camping. Tout avait été prévu 
pour nous accueillir et nous offrir le verre 
de l’amitié – des vins de nos « vignerons » ! 
– un apéritif léger, car il fallait encore son-
ger à la redescente.

Une météo douteuse les jours pré-
cédents, et une pluviosité importante, 
avaient laissé planer quelques doute sur 
la réussite de ce projet, mais une cer-
taine accalmie avait sauvé la situation. Il 
y eut bien quelques gouttes pour arroser 
le pique-nique tiré des sacs, mais pas de 
quoi nous effrayer ! D’ailleurs, pour cer-
tains, la sueur l’emportait sur l’humidité 
ambiante…

Des jeux amusants organisés par la tou-
jours dynamique Evelyne C., et un poste 
de slackline complétaient les activités 
officielles.

• Pierre Chevalier
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Les reflets joyeusement bariolés d’une journée magnifique,
sous l’objectif de Damien Tornare
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Le sentier d’Orjobet

Une vingtaine de randonneurs, emme-
nés par Patricia, ont emprunté cet itiné-
raire classique, certainement l’un des plus 
parcourus du massif, et un souvenir d’en-
fant ou d’adolescent pour pas mal d’entre 
nous… Un départ en fanfare par un rac-
courci raviné, qui m’a remis en mémoire 
un vers de La Fontaine, à peine modifié, 
« Dans un chemin montant, rocailleux, 
malaisé… » et un terrain scabreux et glis-
sant, où il était prudent de regarder où 
l’on posait le pied ! Une ascension sans 
histoire, une cohésion de groupe assu-
rée par notre guide, attentive à ne pas 
oublier dans la forêt l’un ou l’autre des 
marcheurs… Je laisse à Roland le soin de 
raconter notre montée…

• Pierre Chevalier
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C’est en marchant, roulant ou grim-
pant, que les Amis Montagnards ont décidé 
de commencer cette journée de fête. Sur le 
parking du Tennis, au pied du Salève, 80 
personnes s’ébrouent joyeusement, avant de 
former les groupes qui s’élanceront à l’assaut 
de la montagne. À droite c’est le départ pour 
Orjobet.

Tous les âges sont représentés, de notre 
doyenne Claire-Lise, qui hissera au sommet 
ses 91 printemps sans coup férir, aux 2 fil-
lettes de 3 ans qui suivent courageusement 
le mouvement et deviendront inséparables. 
On trouve même une chienne enthousiaste 
qui aura fait au moins quatre fois l’aller et 
retour, trois générations de coureurs de fond 
de la même famille, des amis de longue date 
et des gens qui se rencontrent pour la pre-
mière fois.

Passée la grotte d’Orjobet, tout ce petit 
monde arpente les pâturages du sommet, 
avant de rejoindre une grande tente, plantée 
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pour l’occasion à l’Observatoire par un 
groupe de bénévoles infatigables. Quelques 
gouttes de pluie passagères ne gâchent en 
rien l’apéritif offert pour cette première 
étape festive.

Petit à petit, tous les groupes se rejoignent, 
les vélos s’entassent et des cliquetis de métal 
annoncent l’arrivée des grimpeurs. Joyeuses 
retrouvailles, bouteilles, sandwiches et 
photos.

Il ne restera plus qu’à redescendre pour 
aller troquer ses polaires et bakets contre des 
habits de soirée. Montagnards du matin, 
Montagnards du soir.

• Roland Perrenoud
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La Grande Gorge

Plus délicat peut-être, ce sentier de la Grande Gorge, un peu plus raide dans son 
ensemble, des lacets parfois en dévers, ravinés par les pluies récentes, un terrain partiel-
lement encombrés de gravillons malcommodes… Prévenants et prudents, Roger H. et 
Denis avaient joué préalablement les terrassiers en prenant soin d’aménager les passages 
les plus exigeants, et en mettant en place une main courante rassurante, qui a dû faciliter 
singulièrement la redescente des grimpeurs, qui l’ont empruntée dans l’après-midi !

Gladys pilotait également un groupe d’une vingtaine de participants, dont plusieurs 
spécialistes de la vitesse, pressés d’arriver à bon port et à l’apéritif promis, et deux jeunes 
de 14 et 11 ans, Dalia et Roméo, ce dernier enchanté de découvrir un itinéraire qu’il 
empruntait pour la première fois…
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Les grimpeurs

Après les marcheurs, les grimpeurs ! Pas d’itinéraire unique, dans ce secteur compris 
entre la gorge de la Grande varappe – un terme qui a donné à ce sport ses lettres de no-
blesse – et le col de la Croisette, mais un ensemble de voies déclinant tous les degrés de 
difficulté de cette spécialité. Un mot d’origine strictement genevoise, faut-il le rappeler, 
puisqu’il est dû aux premiers ascensionnistes qui découvrirent cet itinéraire, à la fin du 
XIXe siècle déjà.

Cette fois-ci, Christophe emmenait sa cordée sur l’historique Nationale, s’achevant 
par les toujours spectaculaires Cordées de la Mule, mais la pluie s’en mêlant, renonçant 
à la traditionnelle sortie de la Boîte aux lettres.

Denis et le groupe des plus jeunes, Nico, Roger, Pascale, Michel et consorts, pour leur 
compte, se dispersaient sur le sentier et dans le cirque des Etiollets et ses nombreuses 
variantes, de l’arête éponyme à Fil ou face, longue voie qui remonte de la Jaune jusqu’au 
sommet de la falaise…

Maniement de corde, assurage, tout cela prend du temps, et c’est avec un peu de 
retard sur les marcheurs, mais sous les bravos, que les jeunes débouchèrent sur les lieux 
du pique-nique.

L’avis des jeunes

Il compte, ce sont quand même les plus concernés ! Les enfants de 
Gilles Lebet nous ont fait le cadeau d’un message :

Notre montée au Salève par les Etiollets
— Nous avons fait le sentier des Etiollets, nous étions plusieurs cordées de trois. J’étais avec mon 

copain Alexis et Denis. Une cordée de choc. J’ai adoré la montée, c’était trop bien, la vue était trop 
belle et mon passage préféré c’était la dalle au fromage. Robin Lebet

— Ce jour-là, j’étais crevé, je n’ai pas trop aimé. Le paysage était beau et en haut c’était trop 
cool. Thomas Lebet

— J’ai aimé la vue et dire coucou aux grimpeurs en dessous. Mon moment préféré c’était l’échelle 
et la traversée aérienne juste après. C’était rigolo de voir les personnes jouer aux jeux en haut et 
c’était chouette de pouvoir faire de la slackline. Anouk Lebet
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Les cyclistes

Plusieurs voies d’accès pédestre pour parvenir en ce lieu de rendez-vous, plusieurs 
possibilités donc pour venir partager, au sommet, cette réunion symbolique et chaleu-
reuse, plus une caravane de cyclistes aguerris, arrivant crottés et moulus. Damien Mabut 
avait imaginé pour eux un parcours de crête, sillonnant plus ou moins les deux versants 
du Salève, partant de la gare supérieure du téléphérique jusqu’aux alentours du Grand 
Piton.

Parmi les courageux vététistes, Roger, notre président, qui allait connaître, durant la 
descente, quelques fâcheux soucis, le privant hélas, ainsi que Manou, de la soirée festive 
qui nous attendait tous…
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Corinne, qui a imaginé, créé et réalisé le logo du 125e anniversaire



26 l’ami montagnard  octobre 2023

Réunion au sommet

Une tente montée sur la prairie, un point de convergence aimanté, qui réunit tous les 
participants, fatigués ou pas, boueux et crottés ou pas, mais ravis à coup sûr… Voici ré-
alisé l’un des projets importants de cet anniversaire, qui résume bien l’unité et la vitalité 
de notre club. Il est temps d’arroser l’événement ! On a évité l’eau de pluie de justesse, 
on ne va pas pinailler sur le verre de vin, même s’il n’est plus tout à fait de messe ! Nicole 
et sa brigade de bénévoles nous ont préparé le verre de l’amitié, tandis que l’équipe des 
funambules tâte de la slackline et qu’Evelyne C. entraîne les Amis dans quelques jeux 
pleins d’humour… Une photo collective pour clore cette réunion au sommet et il est 
temps d’entreprendre la descente.
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Les vétérans… … les jeunes générations !

Dans un style très gaullien, Nicole s’adressant à ses ouailles… « Je vous ai compris ! »
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Le téléphérique

Une voie de montée moins sportive, mais qui permettait à celles et ceux qui connaissent 
quelque problème de mobilité, d’équilibre ou de condition physique, de participer éga-
lement à ce rendez-vous d’altitude, magnifiquement imaginé et parfaitement réalisé. 
Un grand merci à tous ceux – masculin générique ! – qui ont contribué par ailleurs à 
cette logistique, sans pouvoir de facto participer, avec regrets sûrement, aux randonnées 
prévues…

Dans cette benne, quelques personnes à la montée, mais bien plus à la descente, vu 
les conditions de fatigue des uns, de lassitude des autres, ou de crainte encore sur les 
difficultés imposées par l’état du terrain. C’était l’occasion, pour tous, de prendre une 
installation qui a failli disparaître dans les années 70-80, mais qu’une restauration com-
plète a sauvé du naufrage. Imaginée en 1932 par Maurice Braillard, la gare d’arrivée, 
après transformations, reste un modèle de technicité et d’audace architecturale.
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Un ciel peu rassurant...

La redescente

Ce n’était pas tout d’arriver à bon port 
pour siroter le verre de l’amitié, restait la 
descente ! Une formalité pour la plupart 
– surtout pour les passagers du téléphé-
rique ! – une punition pour moi, qui 
découvrais à cette occasion le sentier des 
Allumés… Une pente glissante, raide et 
soutenue, peu de cailloux traîtres et mal 
placés, heureusement, mais en revanche 
des semelles complètement colmatées 
par une boue qui s’épaississait à chaque 
pas, une terre grasse à n’en plus pouvoir, 

quelques troncs d’arbre pour se rétablir 
miraculeusement au passage, une concen-
tration extrême pour éviter de finir sur le 
dos, bref un plaisir tout à fait relatif…

En conclusion tout de même, sortir de 
ce pensum grâce à un escalier métallique 
bienvenu, tombant sur la route de la Croi-
sette, rejoindre le bas du sentier d’Orjobet 
et trouver enfin une heure ou deux de re-
pos, avant de gagner la MAM pour le re-
pas officiel… Une sacrée journée !

• Pierre Chevalier
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club fondé en 1898
Section de ski affiliée à Swiss Ski

Inscriptions le mardi entre 19 h et 20 h 30 
à la Maison des Amis montagnards,
avenue du Petit-Lancy 54a, Petit-Lancy

Adresse postale :
Association Amis montagnards
1200 Genève
CCP 12-1799-1

président Roger Buehler 022 740 35 52  
rue Sonnex 23 1218 Grand-Saconnex

vice-président Michel Philipp 022 342 97 10 
chemin des Serres 6 1234 Vessy

trésorier Fabien Neuhaus 078 605 38 91

procès-verbaliste Antje Schmitt 022 784 67 37

information Emmanuel Rossi 079 772 98 16

local Nicole Fuchs 079 363 22 07

chalet Jean-Daniel Grangier 079 598 67 05

formation Vacant

jeunesse Vacant

alpinisme et escalade Andrea Picco 079 904 59 52

rando pédestre Catherine Torrent 079 637 52 86

randonnée à ski Nicolas Wyssmann 022 321 18 75

ski alpin et snowboard Vacant

raquette Catherine Torrent 079 637 52 86

gymnastique Evelyne Cave 076 296 47 16



Paul Trunz
bd St-Georges 75, Genève
T 022 329 75 95
lunetteriedesrois.ch
info@lunetteriedesrois.ch
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